

Berichtsvorlage

zur Behandlung im **Ausschuss für Planung, Verkehr und Stadtentwicklung**

Betreff: **Bauleitpläne auf der Homepage der Universitätsstadt Tübingen**

Bezug: Vorlage 542/2015, Antrag der SPD-Fraktion

Anlagen: 0

Zusammenfassung:

Die Bauleitpläne der Universitätsstadt Tübingen können derzeit noch nicht flächendeckend auf der Homepage der Stadt angeboten werden. Die Bereitstellung einzelner bezüglich des jeweiligen Geltungsbereichs klar abgegrenzter Bebauungspläne ist nach der Einführung des neuen Internetstadtplanes möglich.

Ziel:

Auswahl und Abruf von Bauleitplänen und zugehörigen Dokumenten auf der Homepage der Universitätsstadt Tübingen.

Bericht:

1. Anlass / Problemstellung

Zur Verbesserung des Bürgerservices soll ein Geoportal in die Homepage der Universitätsstadt Tübingen eingebunden werden. Ein wichtiger Inhalt dieses Geoportals sind Bauleitpläne.

2. Sachstand

Im stadtinternen geografischen Informationssystem TUGIS wird eine Vielzahl an Geobasisdaten angeboten, unter anderem alle Bebauungspläne, Ortsbaupläne und Beteiligungsverfahren. Das Problem hierbei ist, dass es sehr viele Bereiche gibt, bei denen es Überschneidungen und Überlagerungen von alten und neuen Bebauungsplänen gibt. Dies ist teilweise nicht nur sehr unübersichtlich, sondern vor allem auch schwierig in der Beurteilung der planungsrechtlichen Relevanz und erfordert eine große Erfahrung, die überwiegend nur bei der Bauverwaltung vorhanden ist. Eine Bereitstellung aller Pläne im Internet kann zu Problemen und bei einer Nutzung durch Nichtfachleute letztendlich auch zu negativen finanziellen Auswirkungen führen. Aus diesem Grund ist eine Bereitstellung aller derzeit noch anzuhaltenden Bauleitpläne im Internet nicht vorgesehen.

3. Vorgehen der Verwaltung

Zur Zeit werden für den neuen Internetstadtplan verschiedene Zoom-Stufen des Stadtplans aufbereitet und bei der Einführung im Internet zur Verfügung gestellt. Im nächsten Schritt wird eine Auswahl von Bebauungsplänen mit klar definiertem Geltungsbereich aufgenommen. In den übrigen Bereichen des Gemeindegebiets soll dann ein Hinweis auf die planungsrechtliche Auskunftstelle bei der Bauverwaltung stehen.

4. Lösungsvarianten

Es werden gar keine Bauleitpläne auf der Homepage angeboten. Dies wäre nicht zeitgemäß und würde vor allem dem Ziel einer bürgerfreundlichen und serviceorientierten Verwaltung widersprechen. Eine Darstellung aller Pläne führt zu den beschriebenen Problemen.

5. Finanzielle Auswirkungen

Die Bereitstellung der Bauleitpläne auf der Homepage führt außer einem entsprechenden Arbeitsaufwand der einzelnen Fachabteilungen bei der Realisierung und Pflege zu keinen zusätzlichen Kosten.